

令和6年度 いいでしょ！法立 <11月>

061101	木遣音頭壮行会を行いました 	令和6年11月1日（金）の法立タイムで、木遣音頭の壮行会を行いました。本校では毎年4年生がこの地域に伝わる木遣音頭を練習し、文化の日に開催される「平和まつり」で発表をしていきます。今日は、その壮行会でした。朝の体育館に震えんばかりに響き渡った4年生の木遣音頭。背筋をピンと伸ばして見守る子どもたち。法立に伝わるよい伝統を、しっかりと引き継いでいこうという気持ちが感じられました。
061103	平和まつりで木遣音頭を発表 	令和6年11月3日（日）の平和まつりで、4年生の子どもたちが木遣音頭を発表しました。発表前の控え室では「緊張する」「普通にしかできないよ」「台詞が出てこなくなったらどうしよう」と心配そうな様子を見せていましたが、いざ本番となるとキリッと表情が引き締まり、堂々とステージに登っていました。そして、たくさんの観客を前にして、「ああ～あ」と声を張り上げ、青空に向かって立派に木遣音頭を披露することができました。発表を終えた子どもたちは、一気に表情が緩み、自分たちが平和地区の大切な文化を保存伝承していること、そしてそれを広く伝えられたことに対して、喜びと自信、誇りがあふれていました。
061105	市の訓練放送で避難訓練 	令和6年11月5日（火）10時に、稻沢市の防災行政無線から大地震の訓練放送が流れました。子どもたちは、「大地震です」という放送が聞こえるとすぐに、机の下に潜り込んだり運動場の中央に集まって身を縮めたりしてシェイクアウトの姿勢をとることができました。南海トラフ大地震はいつ起きてもおかしくないと言われています。いざというとき、自分の身は自分で守らなければなりません。とてもよい訓練となりました。
061107	火災の避難訓練を行いました 	令和6年11月7日（木）の3時間目に火災による避難訓練を行いました。避難経路が遮断されている箇所やけが人を想定した動きを確認しながら、子どもも職員も臨機応変に対応し避難することができます。また、運動場に早く避難した子どもたちは、職員も含めた学校中のすべての人が避難を完了するまでの6分34秒間を静かに待っていました。その後、稻沢市消防署平和分署の皆さんの指導の下、初期消火訓練を行いました。 「お（さない）・は（しらない）・し（やべらない）・も（どらない）・て（いがくねんゆうせん）」をしっかりと学ぶことができました。
061108	全校レクで猛獣狩りゲーム 	令和6年11月8日（金）の法立タイムで、児童会執行委員会の企画で全校レクを行いました。 「みんなで仲よく楽しく遊ぼう」というスローガンのもと、キャンプゲームでおなじみの「猛獣狩りゲーム」をしました。動物の名前の文字数と同じ人数でグループを作るゲームなのですが、うまくグループができる子を見つけるとすぐに駆け寄って助け合う姿がみられ、スローガン通り、全校で仲よく遊ぶことができました。 法立小の子どもたちの絆が深まる機会となりました。

061112	脱穀と糲すりをしました 	5年生の子どもたちは、自分たちが育ててきた稲を10月に収穫し、教室で干していました。それから2週間ほどたったので、脱穀と糲すりをすることにしました。子どもたちの調べた方法は牛乳パックと割りばしを使う脱穀・糲すりでしたが、米の収穫量がそれほど多くなかったので容器を小さなペットボトルに代えてやってみました。割りばしで稻穂をはさんで引っ張ってみると、プチプチと米がとれ、かんたんに脱穀できました。次に、糲がついたままの米をペットボトルに入れ、割りばしでトントンとつくと糲がはずれて玄米になりました。弥生時代の豊作と臼の原理を実際に体験し、とても満足した様子でした。
061112	郷土学習に行ってきました 	令和6年11月12日（火）に、稻沢市の郷土学習として、6年生が荻須記念美術館と稻沢市議会議場の見学をしてきました。議場見学では、議席に座らせてもらって説明を聞きました。めったにできない体験だったので、とても緊張した様子でした。美術館見学では、稻沢市出身でパリで活躍した荻須高徳さんの作品を見たり、気に入った作品を模写したりしました。静かな空間で作品をじっくりと味わう良い機会となりました。
061113	読書郵便を始めました 	令和6年11月13日（水）から11月27日（水）までの間、図書委員会による読書郵便を行います。今日はその初日です。2時間目後の休み時間に図書館を見てみると、すでに数人の子どもたちが、友達に勧めたい本の紹介文をはがきサイズの画用紙に書いていました。読書の秋、たくさんの本に出会ってほしいと思います。
061113	学習発表会のリハーサル 	令和6年11月13日（水）に1, 3, 6年生の学習発表会のリハーサルを行いました。他の学年も後日行います。本番のように発表練習を行ったので、どの子も緊張した様子が見られました。リハーサルを終えてほっとした子どもたちは、他学年の子どもたちから良かったところを聞くと、うれしそうに笑顔を見せっていました。
061115	学習発表会1日目を迎える 	令和6年11月15日（金）に、1, 3, 6年生の学習発表会を行いました。最近かぜが流行しつつあるので、換気を十分にした上で実施しました。リハーサルよりさらに多くのお客様がいる中での発表で、とても緊張した様子でした。緊張しながらも自分のもてる力を発揮しようとする経験が、今後の「たくましく生きる力」につながっていくことを願っています。
061115	保護者の皆様もほっと一息 	本校では、公開日に来校していただいた保護者の皆様のために、図書館を「木造りうさぎカフェ」として開放しています。その際、コーヒーや紅茶などをセルフスタイルで提供しています。飲み物を飲みながら保護者の皆様同士で語り合ったり、小さなお子様が休憩したりして利用していただけます。

061118	消防署を見学しました 	令和6年11月18日（月）に、3年生の子どもたちが社会科の学習で稻沢市消防署平和分署へ出かけました。消防車や救急車、消防設備、施設内の様子などを見せていただきました。子どもたちは、消防車にも様々な種類があることを知り、目を丸くして見学していました。最後に質問タイムがあり、疑問に思ったことやもっと知りたいことをいくつも質問することができました。
061119	学習発表会2日目を行いました 	令和6年11月19日（金）に、2、4、5年生の学習発表会を行いました。子どもたちは、自分で作ったプレゼンテーション資料をタブレットPCで操作しながら提示したり、町探検で見聞きしたことを大きな声で発表したりして、わかりやすく伝えようと努力していました。興味・関心を広げたり深めたりする活動を通して、学び続ける姿勢を身に付けてもらいたいと願っています。
061120	ハートポイント回復アイテム 	学校保健として、今年度は心のコントロールの仕方について学んでいます。今回は、5年生の子どもたちが「イライラしたり心が疲れてしまったりしたらどうするとよいか」をテーマに話し合いました。様々な意見が出たので、それらを「ハートポイント回復アイテム(HP)」と称し、「だれかと一緒に」「おすすめできるできない」の2軸で並べました。心のコントロールの仕方を共有し、よりよい方法を知る機会となりました。
061121	S-1 グランプリをしています 	3年生の子どもたちが、社会科でスーパーマーケットについて学習し、今はそのまとめとして「S-1 グランプリ」を開催しています。グループごとに学習したことを生かしながら「こんなスーパーマーケットがあったらいいな」と考えてデザインした図が教室前の廊下に掲示しており、「自分だったらどのスーパーマーケットに行ってみたいか」を投票形式で選ぶイベントです。どのグループも工夫がしてあり、すてきなスーパーマーケットでした
061121	サツマイモ掘りをしました 	令和6年11月21日(木)に、2年生と特別支援学級の子どもたちがサツマイモ掘りをしました。今年は猛暑だったため、あまりたくさん収穫することはできませんでしたが、大きな芋を掘り当てる「先生、こんなにでっかいのがあったよ」と大喜びで見せてくれました。
061126	町探検で秋みつけをしました 	令和6年11月26日（火）に、1年生の子どもたちが生活科の学習として町探検へ出掛けました。学区にある西光坊公園へ行き、落ち葉で遊んだり小さな木の実を拾ったりして秋を楽しみました。歩いている途中でイチジクの実をみつけたのですが、知っている子があまりおらず、名前を聞いて「これがイチジクか！」と驚いていました。

令和6年度 いいでしょ！法立 <11月>

061127	PTAによる朝の読み聞かせ 	令和6年11月27日(水)の朝、PTA成人委員会の皆さんによる朝の読み聞かせがありました。今回は低学年の教室で行ってもらいました。小さな絵本の周りを子どもたちがぐるりと取り囲み、挿絵を見つめながらおはなしを聞いていました。 PTAさんのやさしい声で、ほっと温かいひとときを味わうことができました。
061127	図書館見学に行きました 	令和6年11月27日(水)、2年生が生活科の学習で図書館見学に行きました。 今回訪問した平和図書館は子どもたちにとってなじみのある施設だったようで、「大きな絵本があるんだよ」「漫画も置いてあるんだよ」と知っていることを口にしながら歩いて向かいました。 図書館内では、普段は見ることができない部屋も特別に見せてもらうことができ、大満足な様子でした。
061129	アサガオのつるでリース作り 	令和6年11月29日(金)に、1年生が生活科の学習で育てていたアサガオのつるを使ってリースを作りました。 アサガオを植木鉢から抜いたり、つるを切って輪にしたりしました。アサガオのつるが硬くて輪にしづらかったのですが、保護者ボランティアさんにも手伝ってもらい、どの子も諦めずに取り組むことができました。 そして、自分だけのリースを完成させることができました。
061130	修学旅行に行ってきました 	令和6年11月29日(金)と30日(土)に、6年生の子どもたちが修学旅行へ行きました。 1日目は京都の清水寺や金閣、二条城、2日目は奈良の東大寺や法隆寺といった歴史的建造物を見学したり、西陣織体験や奈良公園散策などを楽しんだりしました。 また、友達とお土産を買ったり寝食を共にしたりして、充実した2日間を過ごすことができたようで、帰りのバスの中で「まだ修学旅行がいい人」との問い合わせに、ほとんどの子どもたちが手を挙げていました。